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СКАЗАНО
Президент Беларуси 
Александр Лукашенко:
- Мы давно и много говорим о де

урбанизации, создании комфортных 
условий для жизни в сельской мест
ности. Кто захочет уехать из агрого
родка. районного центра, если соз
дадим рабочие места с зарплатой на 
уровне не ниже средней по области 
или отрасли, обеспечим людей жи
льем с необходимой инфраструкту
рой? Никто из такой местности не 
уедет. Людям нужна работа там, где 
они живут. И реализация в текущей 
пятилетке принципа ' Один район - 
один проект» призвана способство
вать созданию новых рабочих мест и 
занятости населения.

Во время Послания
З еяо |р в ко м | народу 

и Национальному собранию,
31 марта 2023 года

Драйвер развития регионов
Правильная
стратегия

Показательный момент - отношение 
Главы государства к чернобыльским 
территориям. Тем, на которых на Запа
де, вероятнее всего, давно бы постави
ли крест. В Беларуси же им оказывается 
колоссальная поддержка, разрабаты
ваются и внедряются государственные 
программы по преодолению послед
ствий... Эксперты прямо говорят: имен
но чернобыльский урок показал, что нет 
таких проблем, которые Беларусь не 
смогла бы решить.

- Чернобыльская трагедия во многом 
предопределила распад Советского 
Союза, при этом Беларуси досталось 
тяжелое наследство в виде трети не
когда процветавших, но после 26 апре
ля 1986-го загрязненных радиацией 
земель, - высказывает мнение рек
тор Могилевского государственно
го университета имени 
А. А. Кулешова, док
тор исторических 
наук, профессор 
Денис Дук. - В деле 
ликвидации послед
ствий крупнейшей ™ 
техногенной аварии 
XX века наша страна 
осталась, что называется, 
сам на сам и не могла рассчитывать на 
помощь б эатских союзных республик. 
А собственные ресурсы в конце вось
мидесятых - начале девяностых были 
более чем скудные. Социальные про
тиворечия в обществе стали активно 
подогреваться политиканами, которые 
использовали «чарнобыльскія шляхі» 
как социальный лифт для проходим
цев и горлопанов различных мастей. 
Вакханалию политического популизма 
остановила твердая позиция нашего 
национального лидера. Президент Бе
ларуси, по-народному засучив рукава, 
стал проводником политики возрож
дения загрязненных территорий: соб
ственными ресурсами,заработанными 
трудовой мозолью каждого белоруса, 
рачительным хозяйским подходом, 
закрепленным решениями Всебело- 
русских народных собраний и форма
лизованным в госпрограммах. Страте
гия развития чернобыльских регионов 
была подкреплена безусловной кре
стьянской интуицией, которая каждый 
год в годовщину трагедии вела наше
го Президента в свой «чарнобыльскі 
шлях» по загрязненным территориям.

Не стал исключением и 2024 год 
с посещением юго-востока Мо- 
гилевщины и анонсированием 
болвшого разговора по програм
ме дальнейшего развития этого 
региона. Сегодня чернобыльские 
регионы во многом определяют 
развитие передовых технологий 
в сельском хозяйстве, являют
ся драйверами развития науки 
и обеспечивают экономическую 
безопасность страны.

Почему Президент уделяет серьезнейшее внимание белорусской глубинке
Внимание Главы государства - развитию регионов. Сделано немало: активно 
возрождаются территории, загрязненные после катастрофы на Чернобыльской 
АЭС, программа «Один район - один проект» стала этаким локомотивом созда
ния рабочих мест в глубинке и привлечения инвестиций. Проблемы медицин
ской помощи, торговли, образования на селе, других сфер, благоустройства 
агрогородков, создания деревень будущего - на особом контроле у Президента. 
А сельское хозяйство стало не только важным элементом продовольственной 
безопасности, но и серьезной статьей экспорта.

Качественная 
работа

Развитие регионов, 
жизнь на селе, акценти

рует внимание заве
дующий кафедрой 
социальной полити
ки и идеологии Ака
демии управления 

при Презі денте Ре
спублики Беларусь Ва

дим Елфимов, во многом зависят и от 
слаженной работы агропромышленного 
комплекса. Понятно, почему Глава го
сударства, проводя в середине апреля 
совещание о развитии селгі и повыше
нии эффективности аграрной отрасли, 
говорил не столько о многочисленных 
заслугах, сколько об остающихся про
блемах...

- Во-первых, Президент никому не 
дает спать в шапку. Если кто-то хотя 
бы малейшим образом нач /шает почи
вать на лаврах, Глава государства это 
сразу замечает, - объясняет политолог.
- Во-вторых, белорусский лидер лично 
вложил немало сил и энергии, чтобы 
у нас было такое успешное сельское 
хозяйство. Давайте вспомним 1990-е 
годы, когда в этой отрасли был настоя
щий развал. И мы немалыми усилиями 
всего народа подняли АПК во многом 
за счет государственной помощи. Гла
ва государства в каком-то смысле пер
фекционист, он хочет довести все до 
идеала и любит сельское хозяйство. И 
это его желание вполне естественно. 
Поэтому он заставляет закрывать все 
малейшие нюансы, узкие места, что
бы все работало как часы. Мы, кроме 
того, знаем, что сегодня идет процесс 
урбанизации (перетекание сельского 
населения в города), это создает про
блемы в городах, выливается в целую 
цепочку. -

А если сельское хозяйство ста
нет работать качественно, там 
пойдут прибыль, высокие зара
ботные платы у работников, то 
люди останутся, село не будет 
находиться в полузамершем со
стоянии, оно будет процветать, 
а проблемы городов во многом 
станут легче. Президент сохра
няет дисперсность, чтобы, ска
жем, Минск не превратился в 
удава, который всасывает в себя 
все население Беларуси. Нужно, 
чтобы в тонусе были и области, и 
районы. А этот процесс идет от 
экономики.

Решать
реальные
вопросы

О внимании Алексан
дра Лукашенко к разви
тию белорусской глубинки 
депутат Палаты представителей На
ционального собрания Олег Гайдуке
вич говорит, проводя параллели с тем, 
чем в нынешнее время заняты западные 
политики. Вместо того чтобы решать 
накопившиеся проблемы жителей соб
ственных стран, они предпочитают их 
не замечать и говорить «о великих ве
щах». Неспроста заявления про войну 
и «российскую угрозу» из их уст звучат 
чаще, чем про взлетевшие цены или же, 
например, про инфляцию. Президент 
Беларуси, в отличие от них, в вопросы, 
беспокоящие народ его страны, вника
ет в первую очередь, причем детально, 
скрупулезно.

- Очень важно, что наш Президент 
озабочен не только геополитикой, 
но и реальной жизнью страны. Он 
живет вместе с белорусами тем, 
чем живут они. А чем живет каж
дая белорусская семья? В первую 
очередь люди хотят мира, зар
плат, построить квартиру, хотят, 
чтобы работала система здраво
охранения, образования, чтобы 
деток можно было отправить в 
какой-то физкультурно-оздоро
вительный центр, чтобы был Дом 
культуры, чтобы можно было от
дохнуть, нормально жить. Хочет
ся, чтобы страна процветала.

И наш Президент этим занят, - обра
щает внимание Олег Гайдукевич. - Ез
дить по стране, лично смотреть, как 
развиваются регионы, весьма важно. И 
Глава государства постоянно это дела
ет. Ведь Минск - это не вся Беларусь... 
Александр Лукашенко еще не собира
ется уходить, но, посмотрите, какое он 
оставил после себя наследие. Социаль
ные объекты, жилье, поля, сохраненные 
колхозы, предприятия... За это люди его 
ценят. Почему Макрон не едет на поля и 
не общается с фермерами? Почему пре
зидент Литвы не слушает своих граж

дан, которые хотят нормального биз
неса? Только геополитика, снаряды в 
Украину, новые вооружения - вот что их 
интересует. И это в то время, когда ли
товский народ хочет нормальной жизни, 
повышения пенсий, поддержки бизне
са, развития туристической отрасли, 
гостей из Беларуси и России. Но вместо 
этого - противотанковые рвы и колючая
проволока.

Акцент -
на дисциплине

Впрочем, чтобы глу
бинка действительно 
развивалась, нужны 
действия не только 
Главы государства, 
необходимо, чтобы 
каждый на своем месте 
выполнял свою работу. Об 
этом Александр Лукашенко говорил не 
раз. Ученый-экономист Михаил Ко
валев, профессор Белорусского го
сударственного университета, ана
лизируя этот факт, обращает внимание 
не на то, как регионы справляются с 
поставленными задачами в целом, а на 
показатели каждой конкретной области
- разницу в средней зарплате, надоях, 
урожайности:

- Равномерное развитие регио
нов - для Беларуси исключитель
но важное направление. Строятся 
агрогородки, бизнес в небольших 
населенных пунктах получает 
определенные льготы, благодаря 
чему создаются новые производ
ства, работает программа «Один 
район - один проект». Тем не ме
нее успехи у каждой области раз
ные, хотя в целом по стране они 
несомненны. Можно сослаться 
на погодные условия, на балл 
плодородия почвы, а можно - на 
разное отношение к той же самой 
земле. Поэтому неспроста наш 
Президент во время кадровых 
назначений постоянно обращает 
внимание на необходимость не
укоснительного соблюдения дис
циплины и большей отдачи от ра
ботников.


